



MISION PERMANENTE DE EL SALVADOR
ANTE LAS NACIONES UNIDAS

**ASAMBLEA GENERAL
DE LAS NACIONES UNIDAS
65° Periodo de Sesiones**

Cotejar contra intervención

Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General
sobre el VIH/SIDA

Intervención de la
Dra. Vanda Pignato
Secretaria de Inclusión Social

Nueva York, 9 de junio de 2011

SEÑOR PRESIDENTE:

PERMITAME EXPRESAR A USTED, EN NOMBRE DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR, LAS MAS SINCERAS FELICITACIONES POR SU INICIATIVA DE CONVOCAR ESTA REUNION DE ALTO NIVEL DE LA ASAMBLEA GENERAL, PARA EXAMINAR DE MANERA AMPLIA E INTEGRAL LOS PROGRESOS ALCANZADOS EN LA IMPLEMENTACION DE LA DECLARACION DE COMPROMISOS SOBRE VIH/SIDA, ASI COMO LA DECLARACION POLITICA ADOPTADA EN EL 2006.

REITERAMOS NUESTRO AGRADECIMIENTO AL SECRETARIO GENERAL BAN KI-MOON POR LOS ESFUERZOS REALIZADOS EN LA PREPARACION DE ESTA IMPORTANTE REUNION.

SEÑOR PRESIDENTE:

PARA EL GOBIERNO DE EL SALVADOR LA LUCHA EN CONTRA DEL VIH/SIDA, A PARTIR DE UN ENFOQUE DE DERECHOS HUMANOS, ES UN COMPROMISO QUE NO CADUCA. PERMÍTAME HACER UNA REFERENCIA RECIENTE.

DESDE EL 1 DE JUNIO DE 2009, FECHA EN QUE TOMÓ POSESIÓN DE SU CARGO EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, MAURICIO FUNES, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA CUMPLIDO EL COMPROMISO ASUMIDO DE INCLUIR A TODA LA POBLACION, SIN DISTINCION ALGUNA DE EDAD, RAZA, SEXO, ORIENTACION SEXUAL O IDENTIDAD DE GENERO, EN LA FORMULACION Y EJECUCION DE POLITICAS PUBLICAS RELACIONADAS CON LA INCLUSION SOCIAL.

ES IMPORTANTE MENCIONAR QUE, LUEGO DE MUCHOS AÑOS DE SOLICITAR SU RECONOCIMIENTO LEGAL, DISTINTAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, ESPECIALMENTE DE GRUPOS VULNERABLES, ENTRE ELLOS: PERSONAS VIVIENDO CON VIH, HOMBRES QUE TIENEN SEXO CON HOMBRES Y TRABAJADORAS DEL SEXO, HAN LOGRADO DICHO RECONOCIMIENTO EN EL PRESENTE GOBIERNO. DE IGUAL MANERA, SE HA EMITIDO UN DECRETO EJECUTIVO CONTRA LA DISCRIMINACIÓN DENTRO DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA POR RAZONES DE ORIENTACIÓN SEXUAL O IDENTIDAD DE GÉNERO, QUE ES EMBLEMÁTICO EN LA REGIÓN DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE.

SE HA CREADO LA SECRETARIA DE INCLUSION SOCIAL, QUE TENGO EL HONOR DE PRESIDIR, DENTRA DE LA CUAL CONTAMOS CON UNA DIRECCIÓN ESPECÍFICA PARA ATENDER Y VISIBILIZAR A LA DIVERSIDAD SEXUAL.

ADICIONALMENTE, SE HA CREADO UNA UNIDAD ESPECIAL DE VIH EN LA PROCURADURIA PARA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS, A FIN DE VELAR POR EL CUMPLIMIENTO Y PROTECCION DE LOS DERECHOS DE LAS PERSONAS VIVIENDO CON VIH.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN DICIEMBRE DE 2005, LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD Y EL FONDO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LA INFANCIA (UNICEF), HICIERON UN LLAMADO A LA ACCION PARA ELIMINAR DEFINITIVAMENTE LA TRANSMISION DEL VIH Y SIFILIS EN LOS PAISES DE INGRESOS BAJOS Y MEDIOS, DEFINIENDO UNA ESTRATEGIA ORIENTADA A MEJORAR LOS SERVICIOS DE SALUD EN DICHS PAISES.

EN ESTE CONTEXTO, EL SALVADOR HA SIDO PIONERO EN LA IMPLEMENTACION DE DICHA ESTRATEGIA, LO CUAL SE EVIDENCIA CON LA REDUCCION DEL 88% EN EL NUMERO DE CASOS DE NIÑOS Y NIÑAS NACIDOS CON VIH; EL INCREMENTO EN EL NUMERO DE PRUEBAS DE VIH; LA DESCENTRALIZACION Y AMPLIACION DE LA COBERTURA EN TODO EL PAIS DE LA TERAPIA ANTIRRETROVIRAL Y LA PROVISION GRATUITA DE MEDICAMENTOS ANTIRRETROVIRALES Y PRUEBAS DE LABORATORIO PARA LAS PERSONAS QUE LO NECESITAN.

ASIMISMO, ES IMPORTANTE DESTACAR QUE SE HA FORTALECIDO LA COORDINACION INTERINSITUCIONAL PARA LA PREVENCION Y TRATAMIENTO DEL BINOMINIO TUBERCULOSIS Y VIH.

EN EL ÁMBITO DE LA PREVENCION, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR HA DADO UN GIRO EN EL ENFOQUE COMUNICACIONAL HACIA LA POBLACION ENFATIZANDO LA EDUCACION SEXUAL Y REPRODUCTIVA, A PARTIR DE RECONOCER QUE LA SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA ES UN DERECHO HUMANO, LO CUAL ERA ESTIGMATIZADO EN EL PASADO, COMO ESTE PLENO PODRÁ RECORDAR.

POR OTRA PARTE, SE HA TRABAJADO EN LA CONSTRUCCION DE UNA RESPUESTA NACIONAL AL VIH, CON UNA AMPLIA PARTICIPACION MULTISECTORIAL, DONDE LA SOCIEDAD CIVIL Y LAS PERSONAS VIVIENDO CON VIH, JUEGAN UN PAPEL DESTACADO Y PROTAGONICO.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN EL AMBITO INTERNACIONAL, EN NUESTRA CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA JUNTA COORDINADORA DE ONUSIDA, HEMOS CONSENSUADO CON LOS MINISTROS DE SALUD DE AMERICA LATINA Y EL CARIBE, EL OBJETIVO DE UNIR ESFUERZOS REGIONALES PARA RESPONDER A LA EPIDEMIA DEL VIH, REAFIRMANDO CON ELLO, NUESTRO COMPROMISO PARA RESPONDER A LA EPIDEMIA Y ALCANZAR LOS OBJETIVOS COMUNES QUE NOS REÚNE ESTA SESIÓN, ESPECIALMENTE PARA EL 2015, EN QUE NOS PROPONEMOS LOGRAR LAS METAS ESTRATEGICAS SEÑALADAS POR ONUSIDA: CERO NUEVAS INFECCIONES, CERO MUERTES ASOCIADAS AL SIDA Y CERO DISCRIMINACION.

SEÑOR PRESIDENTE:

ES IMPORTANTE DESTACAR ADEMÁS, EL RECONOCIMIENTO QUE HA HECHO EL FONDO MUNDIAL, A LA EFECTIVIDAD Y TRANSPARENCIA DE LOS PROYECTOS EJECUTADOS EN NUESTRO PAIS, LOS CUALES HAN CONTRIBUIDO AL CUMPLIMIENTO DE MUCHAS DE LAS ACCIONES NECESARIAS PARA LOGRAR EL ACCESO UNIVERSAL Y LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO.

NO OBSTANTE, ESTOS PROGRESOS PODRIAN VERSE EN RIESGO DE RETROCEDER, DE NO CONTAR CON EL APOYO SOSTENIDO DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

EL SALVADOR, POR SU PARTE, CONTINUA REALIZANDO ESFUERZOS PARA COMPARTIR LAS BUENAS PRACTICAS, EN LA RESPUESTA MULTISECTORIAL AL VIH, CON LO QUE SE FORTALECE LA COOPERACION SUR-SUR.

SEÑOR PRESIDENTE:

YO NO PODRÍA REPRESENTAR A EL SALVADOR Y EL CAMBIO QUE EN ÉL SE VIVE SI NO APROVECHO LA OPORTUNIDAD DENTRO DE ESTE HONORABLE FORO PARA HACER UN LLAMADO ESPECIAL A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, Y A LA CONCIENCIA DE TODOS LOS ESTADOS DEL MUNDO.

ME REFIERO A LA NECESIDAD, IMPOSTERGABLE, DE DIRIGIR NUESTROS ESFUERZOS EN CONTRA DEL VIH/SIDA, SOBRE LA BASE DE UN ENFOQUE BASADO EN DERECHO HUMANOS.

Y DENTRO DE ESTE ENFOQUE, QUIERO ENFATIZAR LA NECESIDAD DE SER PLENAMENTE INCLUSIVOS EN LA RESPUESTA QUE OFRECEMOS HACIA LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD, EN ESPECIAL. HEMOS HECHOS VALIOSOS ESFUERZOS, PERO AÚN SE NOS DIFICULTA LA POSIBILIDAD DE SABER CUÁNTA INCIDENCIA TIENE EL VIH/SIDA EN LA POBLACIÓN DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD. HAY UNA TENDENCIA POR CONSIDERAR QUE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD SON SERES A-SEXUALES, PERO ESE ENFOQUE ES EQUIVOCADO.

ES IMPORTANTE QUE NOS COMPROMETAMOS EN EL SENTIDO DE QUE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL CONTINUARÁ HACIENDO SUS MEJORES ESFUERZOS PARA RECONOCER QUE LA RESPUESTA EN CONTRA DEL VIH/SIDA DEBE TENER TAMBIÉN LA PERSPECTIVA DE LA DISCAPACIDAD, EN PARTICULAR, DE LAS DISCAPACIDADES FÍSICAS, SENSORIALES, MENTALES Y PSICOLÓGICA.

SEÑOR PRESIDENTE:

PARA CONCLUIR, PERMITAME REITERAR LA VOLUNTAD POLITICA Y COMPROMISO DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR POR ALCANZAR ESTOS OBJETIVOS, EN BENEFICIO DE NUESTRA POBLACION, ESPECIALMENTE DE LA MAS VULNERABLE.

MUCHAS GRACIAS.